

## Autoridades regionales y sociedad civil analizan diagnóstico oncológico del Maule en el Día Mundial del Cáncer

La instancia reunió a equipos técnicos, profesionales de la salud, académicos, fundaciones y pacientes, quienes compartieron experiencias y evidencias para avanzar hacia un modelo de atención más coordinado y centrado en las personas.

En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Cáncer, la Seremi de Salud del Maule, junto al Gobierno Regional, el Servicio de Salud del Maule, referentes del Ministerio de Salud y representantes de la sociedad civil; encabezaron un encuentro interinstitucional para revisar el diagnóstico regional del sistema oncológico, identificar brechas estructurales y proyectar soluciones colaborativas para fortalecer la prevención, el diagnóstico y la continuidad de los tratamientos.

El administrador re-

gional y representante del gobernador, Luis Verdejo, destacó el compromiso del Gobierno Regional con el fortalecimiento de la red sanitaria: "Hoy, 4 de febrero, en el Día Mundial de la Prevención del Cáncer, hacemos un llamado a la comunidad a tomar conciencia sobre la importancia de la prevención y, especialmente, del diagnóstico oportuno de esta enfermedad. La salud ha sido una de las principales áreas de inversión del Gobierno Regional, lo que se refleja en la construcción de nuevos CECOSF y CESFAM, además de la adquisición de equipamiento. En esta línea, nuestro gobernador Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, ha manifestado su disposición a seguir invirtiendo y apoyando iniciativas que permitan avanzar hacia una mejor salud para todas y todos los maulinos".

La autoridad agregó que en la región los diagnósticos más frecuentes corresponden

a cáncer de próstata en hombres y cáncer de mama y tiroides en mujeres, reforzando la necesidad de controles periódicos y pesquisa precoz.

Por su parte, la seremi de Salud, Carla Manosalva, enfatizó el rol de la prevención y el trabajo coordinado de la red: "Queremos sensibilizar a la población para que de manera preventiva se realicen los exámenes correspondientes. Hacemos un llamado para que asistan a sus controles de salud con los distintos profesionales de la atención primaria y no lleguemos tarde a un diagnóstico de un posible cáncer. Esto es un trabajo colaborativo entre el Servicio de Salud del Maule, la Seremi de Salud, la academia y los distintos actores que conforman este ecosistema. Sabemos que hemos logrado avances, pero también tenemos brechas que abordar en beneficio de los maulinos y maulinas".

cionamiento un nuevo acelerador lineal durante el primer trimestre, lo que permitirá que más pacientes se atiendan en nuestra región".

Desde la red asistencial, la directora del Servicio de Salud del Maule, Marta Caro, detalló las acciones en curso para fortalecer la capacidad resolutiva: "La red de Salud del Maule está permanentemente trabajando en promoción y preventión. Ya contamos con exámenes preventivos en atención primaria, como el test de detección de Helicobacter pylori en comunas como Molina, Parral y Curepto, además de mamografías. También estamos formando especialistas, sumando enfermería oncológica y oncólogos, e incorporando nueva oferta como quimioterapia en Curicó. Con apoyo del Gobierno Regional esperamos poner en fun-

y pacientes, podemos buscar soluciones y mejorar toda la ruta del paciente oncológico".

Entre los principales desafíos identificados se encuentran el diagnóstico tardío, brechas en especialistas y equipamiento, y la necesidad de mayor coordinación y seguimiento post tratamiento.

Las autoridades coincidieron en que avanzar en prevención, detección temprana y trabajo intersectorial será clave para disminuir la mortalidad y mejorar la calidad de vida de quienes enfrentan esta enfermedad en el Maule.

